
ENCANTADO	DE	SER	EL	PREGONERO	DEL	CORPUS	

Nunca	había	pensado,	 ni	 soñado,	 ser	 pregonero	de	 la	fiesta	que	ha	dado	 siempre	 la	
iden9dad	a	un	pueblo,	la	iden9dad	de	Toledo,	patrimonio	de	la	humanidad,	el	prego-
nar	la	fiesta	del	Corpus.	Me	encanta	mi	heredad.	
	 1.	Cuando	se	me	comunicó	oficialmente,	de	alegría,	como	dice	un	salmo	“pare-
cía	soñar”.	La	responsabilidad	y	una	cierta	conciencia	de	si	estaría	a	la	altura,	me	llevó	a	
reflexionarlo	y	enseguida	dije	que	sí,	por	Toledo,	por	ser	Arzobispo	de	Toledo,	Primado	
de	España,	que	me	parecía	que	podría	ser	un	buen	servicio.	En	verdad	que	he	predica-
do	muchos	 pregones,	 incluso	 sermones	 de	 los	más	 importantes	 de	 España,	 como	 el	
Sermón	de	las	siete	palabras	en	Valladolid	y	acepté	gustoso	y	con	cierta	emoción.	
	 2.	Toledo	ha	estado	en	los	grandes	acontecimientos	de	mi	vida.	Estudios	en	el	
Seminario	 en	mi	 úl9ma	 etapa	 en	 Teología.	 Ordenación	 sacerdotal	 de	manos	 de	 don	
Marcelo	en	el	1981.	Mis	primeros	años	como	sacerdote	en	la	parroquia	de	San	Nicolás	
de	Bari	y	Santa	Teresa,	delegado	de	jóvenes,	antes	de	ir	a	Roma	a	estudiar	Teología	Es-
piritual	y	desde	el	29	de	febrero	de	2020,	Arzobispo	de	Toledo.	Toledo	ha	estado	siem-
pre	en	mi	vida	y	en	mi	corazón.	La	ciudad	de	Toledo	con	su	gente	y	también	su	belleza,	
ha	seducido	siempre	mi	corazón.	
	 3.	Después	de	haber	asis9do	a	 todos	 los	pregones	del	Corpus,	desde	que	soy	
Arzobispo	de	Toledo,	me	ha	parecido	una	llamada	de	responsabilidad,	porque	disfruté,	
con	sus	aportaciones	y	sus	dis9ntas	visiones,	de	una	fiesta	en	la	que	todo	el	pueblo	de	
Dios	el	que	se	vuelca,	para	acoger	a	“Dios	en	la	calle”	y	cuidar	con	esmero	cada	detalle	
cada	rincón,	cada	pa9o…	para	hacer	presente	al	Amor	de	 los	amores,	que	busca	y	se	
hace	el	encontradizo	con	cada	corazón	humano,	para	llevarles	esperanza	y	la	alegría	de	
la	salvación.	
	 Soy	inmensamente	feliz	por	esta	decisión	que	no	ha	sido	mía,	sino	que	he	aco-
gido	con	agradecimiento,	para	un	servicio	a	todo	el	querido	pueblo	de	Toledo,	del	cual	
me	siento	ciudadano,	amigo	y	cercano	a	toda	su	gente,	desde	mi	misión	de	Arzobispo	
que	quiere	se	siempre	una	Iglesia	de	puertas	abiertas,	donde	con	el	Papa	Francisco	de-
cimos	que	cabemos	todos,	todos,	todos.	
	 Me	entregaré	para	que	 sea	un	pregón,	que	 sabiendo	que	es	el	 primero	en	 la	
historia	de	un	Arzobispo,	 llegue	desde	mi	profunda	 iden9dad	de	 creyente	y	 también	
reconociendo	todos	 los	valores	que	9ene	una	fiesta	que	es	para	mi	el	Corpus	Chris9,	
mas	bello	del	mundo.	
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